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“每一个批评都会成为我们
研究和分析的内容，以让我们找
到改进的方法。”因凡蒂诺说。

事实上，从本届世俱杯来
看 ， 在 未 来 不 到 一 年 的 时 间
里，成功打造一届历史上首次48
支球队参赛、由三国举行的世界
杯，国际足联和东道主都需要
改变。

本次世俱杯，签证问题数次
成为媒体热议的话题，而明年世
界杯由三个国家举办，不少球
迷、记者都需要在三国之间往
返，出入境问题将变得更加复杂。

对此，很多人都期待东道主
能推出更便捷的签证政策。

“之前的世界杯，都是有门

票 就 可 以 免 签 或 领 取 电 子 签
证，但这次世俱杯，美国申请签
证很复杂，还必须提前订好机票
和酒店。希望明年世界杯能有所
改变。”到美国观看河床队比赛
的阿根廷球迷何塞说。

根据记者的观察，这届世俱
杯的方方面面，更多的是足球为
东道主进行的改变，而一届世俱
杯赛事的经历，应该能让东道主
更加理解足球，更愿意为足球而
改变。

“经过这次世俱杯，有助于
培养更多的美国球迷，也有助于
美国更加理解足球。相信明年世
界杯美国能做得更好。”纳什维
尔全体育网记者维拉罗伯斯说。

火与冰的考验
——世俱杯改革观察之三

新华社记者 王浩明 公兵 肖世尧

7月13日，随着切尔西队长里斯·詹姆斯捧起金杯，纽约大都会体育场上空烟花绽放，2025世俱杯大幕落下。一年后，2026世界杯
的决赛将在同一块场地上演。首届32支球队参加的世俱杯，不仅是国际足联的全新尝试，而且是为2026世界杯进行的全要素压力测试。

在历经一个月、63场比赛的考验后，美国交出了一份怎样的办赛答卷？48支球队参赛、美加墨三国举办的2026世界杯，又会迎来哪
些挑战？国际足联和东道主需做出哪些改变？

本届世俱杯期间，有多场比赛
在 进 行 时 当 地 气 温 超 过 30 摄 氏
度。虽然在比赛上下半场各设置了
一次补水暂停时间，工作人员也抓
住一切间歇时间，为球场的草皮浇
水降温，但“热”仍然是球员对本
次世俱杯最直观的第一印象。

切尔西球员恩佐·费尔南德斯
则直言：“在这样的温度下比赛，对
球员是非常危险的。”

“当然，热确实是一个问题，这
也是一个全球性的问题。”国际足联
主席因凡蒂诺表示。

炎炎夏日，雷雨多发，本届世
俱杯还有多场比赛因为雷暴天气而
中断或推迟。

因凡蒂诺表示，2026 世界杯将
采用更多带顶棚的球场。

据统计，目前 16 个世界杯比赛
球 场 中 ， 除 了 洛 杉 矶 、 亚 特 兰
大、达拉斯、休斯敦和温哥华等球
场带有顶棚，一多半球场没有顶
棚。特别是纽约、迈阿密这两个将
举办世界杯决赛和三四名决赛的球
场没有顶棚，高温和雷暴仍旧是不
小考验。

从本届世俱杯来看，东道主美
国对足球的热情，还远远赶不上炎
热的气温。

据统计，本次世俱杯的场均观
众人数约 4 万人，看起来不少，但
如果和世界杯的场均观众比较，可
谓是相形见绌——这个数字低于
1962年世界杯之后的历届世界杯。

事实上，这样的数据已经比预
期要好，有16场比赛的观众人数超
过 6 万人，特别是皇家马德里、巴
黎圣日耳曼、曼城等欧洲豪门的比
赛，上座率都相当可观。但部分比
赛的上座率实在难看，4场比赛的观
众人数低于 1 万人，马梅洛迪日落
和蔚山 HD 的比赛，仅有 3412 人入
场，上座率仅13%。

最后的决赛，纽约大都会体育
场 的 观 众 达 到 81118 人 ， 近 乎 满
场。但据美国媒体报道，决赛的前
两天，门票还进行了一波降价促
销。最便宜位置的票，从约 310 美
元降到了约250美元。

而 2026 年世界杯有 48 支球队
参赛，小组赛中必然也会出现一些
所谓的“鸡肋”比赛。明年夏天，如
何避免出现空空荡荡的球场，国际
足联和东道主该想想办法了。

本届世俱杯之“冷”，还并非只
是人气不旺。东道主对足球的理
解，与足球主流世界确有差异。

一个有意思的现象是，尽管世
俱杯不少比赛入场人数众多，现场
却显得异常安静。美国球迷往往是
买上炸鸡薯条啤酒，往座椅上一
靠，有点像是在看电视剧。反倒是
数量不多的河床、博卡青年、弗鲁
米嫩塞等南美球迷，成为球场内外
的“气氛组”和“显眼包”。

另外，这次世俱杯每场比赛开
球前，每个球员单独走进场地的美
式 入 场 仪 式 ， 也 让 有 些 人 不 适
应。“一点气氛都没有，这不是足球
的入场仪式，足球是团队运动，应
该是全队一起走出来，那样才有气
势。”巴西记者索菲亚说。

世俱杯之所以经历火与冰的
考验，有一个共同的原因，那就
是“早”。本届世俱杯，多场比
赛的开球时间被安排在 12 时和
15 时。而在北美的盛夏，15 时
左右恰恰是一天中最热的时候。

对于习惯在晚上比赛的职业
球员来说，这当然会造成困扰，竞
技状态也很难调整到最佳。

多 特 蒙 德 主 帅 科 瓦 奇 表
示：“赛事组织在某些方面需要
调整，我认为关键一点是开球时
间。球员不应在正午烈日下比
赛，那种高温本不该出门。球员
们却要在这种条件下拿出最佳状
态。明年世界杯如何安排，我们
拭目以待，必须真正为球员考
虑。”

比赛时间显然也影响了观众

的人数。除了周末，上班族和学
生很难有时间在 12 时和 15 时去
看一场足球比赛。

为什么比赛会安排这么早？
事实上，开球时间安排背后

是一场利益的博弈。在国际大赛
中，电视转播权是最为重要的收
入来源之一。美国东部时间的15
时 ， 正 是 伦 敦 的 黄 金 时 间 19
时，这是国际足联和赛事组委会
为了最大的转播市场，不得不进
行的妥协。

一年后的 2026 世界杯，最
大的电视市场仍然在欧洲，但相
比世俱杯，来自亚洲和美洲的市
场可能会拥有更大的话语权。如
何做好多方的利益平衡，仍然是
留给国际足联和赛事组委会的一
道必答的难题。
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7月13日拍摄的决赛现场，大屏幕显示本场比赛共有81118名观众到场观赛。 新华社记者 许畅 摄


